

CAP'HANDI

Le Collectif Handicap à l'Ecole et les fédérations de parents d'élèves de Gif proposent une opération de sensibilisation au handicap.

Elle se nomme <u>CAP' HANDI</u> et a pour ambition de faire mieux connaître aux enfants et aux adultes la situation des personnes porteuses d'un handicap, et ainsi de découvrir comment l'accueil et l'intégration de ces personnes dans la cité peuvent être source d'enrichissement mutuel.

Celle-ci s'articule autour de 2 axes :

- D'abord des ateliers pratiques proposés dans les écoles maternelles et élémentaires du 5 au 23 mars 2012 (après les vacances de février).
- et ensuite une demi-journée « forum » et soirée autour de l'intégration du handicap dans la cité le 31 mars 2012 à la MJC Cyrano.

Sensibilisation au handicap dans les écoles

Les écoles ont accueilli très favorablement le projet dans son ensemble et les propositions d'animations qui leur ont été faites. Ainsi <u>36 classes giffoises</u> bénéficieront, à leur demande, de <u>80</u> animations déroulées en 3 semaines.

Le thème sera abordé de différentes façons au choix des instituteurs :

- projection d'un court métrage sur le handicap (5 à 15 mn selon le niveau de classe) suivi d'un débat avec les élèves. Deux animateurs seront présents pour soutenir la réflexion des enfants et créer une discussion (parents d'enfants en situation de handicap). Ce débat sera l'occasion pour les personnes animant l'atelier de répondre aux questions posées par les enfants et de témoigner de leur expérience. Animation choisie par 15 classes.
- Un parcours des handicaps, destiné à faire ressentir aux élèves des difficultés du quotidien liées au handicap (parcours adapté selon le niveau de classe). Animation choisie par 19 classes.
- Une animation de lectures et conte, proposé par le groupe des lectrices de Gif et une conteuse, sur le thème du handicap et de la différence. Animation choisie par 20 classes (offre limitée à 20).
- Un parcours en fauteuil roulant sera proposé aux enfants pour leur permettre de se rendre compte des compétences requises pour se déplacer en fauteuil dans un environnement

ordinaire (SSAD des Tout-Petits). Animation choisie par 6 classes (offre limitée à 2 écoles).

- Un atelier offert par la Bibliothèque Sonore d'Orsay qui consistera à enregistrer un album ou un petit roman, dans les mêmes conditions que les Donneurs de voix de la Bibliothèque sonore (utilisation du logiciel Audacity). Dans ce cas précis, les enfants ne seront pas mis en situation de handicap (sauf peut-être pour une écoute les yeux fermés). Animation choisie par 2 classes (offre limitée à 2).
- Un atelier Braille (SSAD des Tout-Petits) permettant aux élèves d'imprimer en braille un court texte qu'ils auront écrit au préalable. *Animation choisie par 2 classes (offre limitée à 2).*
- Un atelier « sur les mots » organisé par l'Association Ecritslude, destiné à faire s'exprimer les élèves sur le thème du handicap et à « rebondir » sur leurs mots (diverses formes selon le niveau de classe). Animation choisie par 5 classes (offre limitée à 5).

A la clé de ces différents ateliers, il est attendu une production faisant appel à l'expression écrite et/ou artistique des enfants : dessins, poèmes, art plastique, saynètes, afin de garder une trace de ces expériences et de ces réflexions.

(A noter que ce projet sera également présent en mars dans la « vitrine blanche » de Liragif qui sera mise en espace par l'association Bleu soleil).

Forum Cap'Handi

Le deuxième volet de cette manifestation se déroulera le 31 mars 2012, de 14h à 21h, à la MJC et sera l'occasion de montrer les oeuvres des enfants issues des ateliers ayant eu lieu dans les écoles. Celles-ci y resteront exposées pendant tout le mois d'avril, le thème du mois de la MJC étant le handicap. Chaque classe participante se verra remettre un « trophée » (livre).

Différentes animations seront proposées ce même jour (spectacle de marionnettes, lectures et contes, ateliers divers...)

Les associations locales (Bleu Soleil, Bibliothèque sonore d'Orsay, Association des Familles et Amis de l'Ormaille...) qui facilitent et enrichissent la vie des personnes handicapées en leur permettant de s'intégrer et d'être intégrées seront invitées. Des institutions locales seront présentes (les Tout-petits des Molières, ...).

Nous espérons que les échanges seront nombreux.

La soirée se clôturera par un bal traditionnel pour enfants, porteurs de handicap ou non, animé par La Faribole (de Palaiseau).

handicapalecole@free.fr